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21, 22 y 23 de mayo,
certificarán a instructores de

zumba CSC
-Es la primera vez que una certificación se hace en Zitácuaro

H. Zitácuaro Michoacán, 12 de mayo de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Durante
los días 21, 22 y 23 del presente mes, instructores de zumba podrán acceder a la Certificación
de Combate Sin Contacto (CSC), con lo que mejorarán su desempeño en beneficio de quienes
practican esta actividad deportiva. Ésta es la primera ocasión que este tipo de certificación
llega a Zitácuaro.

Así lo dieron a conocer en conferencia, un grupo de instructoras, las cuales destacaron
que actualmente una importante cantidad de amas de casa practica esta actividad y repercute
en que tienen una vida más sana.

Guillermina González Gálvez, precisó que esta certificación será realizada por Sergio Maya,
originario de la Ciudad de México, quien tiene 42 años de experiencia en esta actividad
deportiva.

De acuerdo a la certificación, primero se comenzará con una clase masiva que estará
abierta a toda la población que quiera participar, esto será el día 21 desde las 8 a las 9 de la
mañana, posteriormente se comenzará de lleno con la profesionalización de quienes se dedican
a dar clases de zumba.

“Todos los instructores debemos estar certificados, somos portadores de la salud,
trabajamos con la gente que busca tener un estilo de vida más saludable y es vital que
tengamos los conocimientos que son la base de las clases que damos todos los días”, expresó.

Agregó que a nivel local existen alrededor de 30 instructores de zumba, y al participar en
la certificación estarán más preparados para desarrollar su trabajo, en ocasiones pasadas se
han tenido cursos y talleres, pero no este tipo de profesionalización al que tendrán acceso.

El lugar está por definirse, el horario será desde las 8:00 de la mañana a las 5:00 de la tarde
y la información de la actividad se encuentra disponible en las páginas de Facebook de varias
instructoras, una de ellas en la llamada: Guille Gon.

Esta certificación será realizada por Sergio Maya, originario de la Ciudad de México, quien
tiene 42 años de experiencia en esta actividad deportiva.

Para no crear problemas ambientales y con vecinos,
retiran basura de los terrenos de la feria

-A partir de hoy Zitácuaro dispone del relleno sanitario de Ciudad Hidalgo

Aunque se tienen muchas dificultades, y no hay un lugar para depositar la basura que se genera
en la ciudad, el servicio de recolección no se detendrá.

H. Zitácuaro Michoacán, 12 de mayo de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Como
resultado de la presión de habitantes de
colonias aledañas a los terrenos de la feria,
este miércoles comenzó el retiro de las
toneladas de basura que están en este lugar
desde hace más de una semana.

Estas acciones se realizan con apoyo de
dos góndolas o carros grandes que fueron
rentadas, así como maquinaria y personal del
Departamento de Limpia que es el responsable
de compactar la basura.

Según el acuerdo realizado entre los
inconformes con el Ayuntamiento Municipal,
a partir de hoy se debe comenzar a sacar la
basura, cuando se retire el 50%, los colonos
permitirán el ingreso de carros recolectores a
los terrenos de la feria, pero únicamente para
que su contenido sea puesto en las góndolas
y de ahí trasladado hasta el relleno sanitario
de Ciudad Hidalgo.

Al respecto, Samantha Aguilar Guzmán,

titular de Servicios Públicos Municipales,
aseguró que aunque se tienen muchas
dificultades, y no hay un lugar para depositar
la basura que se genera en la ciudad, el
servicio de recolección no se detendrá.

“Se nos han complicado varias cosas,pero
seguimos trabajando para que se solucione el
problema, es cuestión de días, nunca ha sido
la intención dejar la basura aquí, estamos
conscientes de las molestias que se generan
pero que nos tengan paciencia”, expresó.

A la par, los habitantes de la Colonia
Guayabitos, que son los más afectados por
los malos olores y la presencia de animales
generados por la basura, dijeron que estas
acciones no dan solución definitiva al
problema, mientras se desarrollan las acciones,
ellos harán guardias y permanecerán en la
entrada a los terrenos de la feria para garantizar
que se cumplan los acuerdos, esta decisión
es porque no creen en la autoridad.

“Van a querer sacar tres carros de basura
y van a querer meter diez, no tendría caso, por
eso vamos a cuidar que cumplan lo que nos
prometieron porque está en juego la salud de
nuestras familias”, señalaron.
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Juan Luis García: Trabajar para
que Jungapeo pase de líder
productor a agroindustrial

Reunido con productores de guayaba, jefes del comisariado, ejidatarios y encargados del
orden de Jungapeo, el candidato escuchó la problemática que aqueja a los productores de la
región

Trabajar decididamente para que Michoacán, y Jungapeo en particular, den el gran salto
cualitativo, y pasen de ser líderes productores a líderes agroindustriales, fue el compromiso
asumido este jueves por Juan Luis García Conejo, candidato a diputado local por el Distrito 18
de Huetamo, del Equipo por Michoacán.

Reunido con productores de guayaba, jefes del comisariado, ejidatarios y encargados del
orden de Jungapeo, el candidato escuchó la problemática que aqueja a los productores de la
región, quienes precisan mayores incentivos para fortalecer su labor.

Ahí el abanderado del PRD, PAN y PRI a la diputación recordó que en Michoacán se
produce más de la mitad de la guayaba del país, con casi 175 mil toneladas anuales, y subrayó
que Jungapeo es uno de los municipios michoacanos con mayor producción.

“Tenemos que darles valor agregado a nuestros productos, para generar más ingresos
para las mujeres y los hombres del campo y, por ende, mayores niveles de bienestar en sus
comunidades”.

En ese sentido señaló que la agroindustria es el futuro de Michoacán, por lo que destacó
que en equipo, autoridades y ciudadanía tienen que trabajar en ello, “en equipo, tenemos que
generar condiciones plenas para que se establezcan en esta zona de nuestro estado, empresas
procesadoras de guayaba”.

Juan Luis García expuso que una de las acciones que tiene previstas a instrumentar, es la
definición de una ruta de trabajo de proyectos legislativos y de gestión de recursos y apoyos
para todos los sectores productivos.

La propuesta fue recibida de manera entusiasta durante el encuentro, por lo que el candidato
abundó que para fortalecer la importante actividad que los productores realizan, el objetivo
fundamental de su trabajo será hacer aún más grandes a nuestros productores del campo, que
durante décadas han puesto en alto el nombre de Michoacán.

Asimismo, destacó que “en equipo tenemos que generar políticas públicas y gestiones
orientadas a transformar nuestros recursos naturales en productos procesados, para convertir
a nuestro estado en una potencia agroindustrial”.

Listas boletas para la elección de
gubernatura de Michoacán

El próximo 18 de mayo la empresa Talleres Gráficos de México entregarán las boletas junto con material
electoral al Instituto.

Con la utilización de un papel de seguridad de altos estándares, se elaboraron 3 millones 876
mil 541 boletas a la gubernatura, las cuales cuentan con todas las medidas de seguridad.

Comerciantes de las ferias
"placean" para poder sobrevivir
-Con autorización de SPM y vecinos, instalan juegos mecánicos y de

canicas.

H. Zitácuaro Michoacán, 13 de mayo de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Desde
que comenzó la pandemia en el mes de marzo del año pasado, fueron suspendidas las ferias a
las que asisten a personas de todas las edades. Entre los más afectados son los comerciantes
de este giro ya que este tipo de espacio era la única forma de obtener un sustento.

Los niños disfrutan de los juegos mecánicos y de canicas, tambioén distrutan de golosinas
y antojitos.

Muchos que se dedican a este tipo de comercio han optado por cambiar de oficio, otros
siguen resistiendo la crisis, y desde hace algunas semanas placean por colonias con
autorización de Servicios Públicos Municipales. Esto es instalarse por dos semanas a vender
sus productos.

Este es el caso de la calle Tabachines en el Infonavit, aquí desde la semana pasada están
varios puestos trabajando únicamente por las tardes, aunque es poca la venta, les ha permitido
generar algún ingreso.

Al respecto, Fabián Ávila, Presidente de la Unión de Comerciantes de Feria “Miguel
Hidalgo”, aseguró que en cada colonia en la que se han instalado, han pedido la autorización
de vecinos, además tratan de no ocasionarles molestias.

“No generamos aglomeraciones, hay incluso quienes nos compran desde el carro, y la
aceptación de la gente es buena, además tratamos de acatar las medidas sanitarias, para ello
hemos recibido capacitación por parte de la COEPRIS”, expresó.

Exhortó a la autoridad a apoyar este tipo de comercio, ya que llevan más de un año sin
desarrollar bien su actividad, por el momento algo urgente que requieren son lonas, para
protegerse de las inclemencias del tiempo, la lluvia de este miércoles demostró una vez más las
carencias que tienen porque el agua se metió a los puestos.

En estos 25 puestos se venden antojitos como papas a la francesa, hot kakes, fresas con
crema, hay juegos de canicas, y dos juegos mecánicos.

En cada colonia en la que se han instalado, han pedido la autorización de vecinos, además tratan
de no ocasionarles molestias.

En Michoacán se produce más de la mitad de la guayaba del país, con casi 175 mil toneladas
anuales y Jungapeo es uno de los municipios con mayor producción.

Morelia, Michoacán, miércoles 12 de mayo
de 2021. El Instituto Electoral de Michoacán
(IEM) informó que ya están impresas las
boletas electorales que se utilizarán en las
elecciones a la Gubernatura el próximo 6 de
junio en Michoacán, las cuales, contendrán
por primera vez la fotografía de las
candidaturas que contienden por dicho cargo
en el Proceso Electoral Local Ordinario 2020-
2021.

Con la utilización de un papel de seguridad
de altos estándares, se elaboraron un total 3
millones 876 mil 541 boletas a la gubernatura,
las cuales cuentan con todas las medidas de
seguridad y calidad correspondientes,
además, su impresión se apega al Código

Electoral y a los Lineamientos establecidos
por el IEM en relación con los diseños y
especificaciones técnicas correspondientes.

Se debe recordar que la empresa elegida
dentro del proceso público de adjudicación
que se desarrolló para dicho fin fue Talleres
Gráficos de México, la cual entregará la
documentación al Instituto, junto con material
electoral en próximos días mediante un fuerte
dispositivo de seguridad para su resguardo y
custodia.

Cabe mencionar que para el presente
Proceso Electoral, atendiendo la última
Reforma Electoral se adicionaron elementos
al artículo 23 de los Lineamientos para el
registro de candidaturas postuladas por los

partidos políticos, coaliciones, candidaturas
comunes y candidaturas independientes, para
el Proceso Electoral Local Ordinario 2020-2021,

ya que se incorporó un apartado en el cual las
Candidaturas debieron presentar una
fotografía, esto con la finalidad de que fueran
integradas en las boletas electorales, lo que
permitirá a la ciudadanía una mejor
identificación al momento de emitir su voto.

Con estas acciones, el Instituto Electoral
de Michoacán reafirma su compromiso con la
sociedad michoacana de garantizar unas
elecciones apegadas a los principios
democráticos y valores que le rigen.
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Material de obras en construcción y basura:
causan inundaciones ante la fuerte lluvia

 -El Cuerpo de Bomberos está atento a los reportes de la población, como lo estuvo este miércoles

 Los estragos de la lluvia de este miércoles, fueron consecuencia de algunas obras que están en
construcción, pero sobre todo por la acumulación de basura en calles y alcantarillas.

 H. Zitácuaro Michoacán, 13 de mayo
de 2021.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Árboles caídos, inundaciones de
calles y domicilios, fueron el resultado de
la primera tormenta  de  la temporada,
afortunadamente ninguno de los daños fue
de gravedad.

Al respecto, Juan Manuel Pérez
Bernal, Comandante Operativo del
Cuerpo de Bomberos, manifestó que
muchos de los estragos de la lluvia de este
miércoles, fueron consecuencia de
algunas obras que están en construcción,
pero sobre todo por la acumulación de
basura en calles y alcantarillas.

Entre las colonias que presentaron

daños estuvo la 6 de junio, El Moral, así
como calles del primer cuadro de la
ciudad.

Dijo que el exceso de agua, hizo
evidente que en colonias como la 6 de
junio se hagan obras que solucionen la
caída de agua, esto compete a las
autoridades locales.

Agregó que el Cuerpo de Bomberos
estará atento a los reportes de los
ciudadanos, además durante cada lluvia
llevará a cabo el monitoreo que
corresponde junto con otros cuerpos de
auxilio, en su caso cuentan con
motosierras y otras herramientas que se
requieren para incidentes de este tipo,
como son la caída de árboles.

Recomendó a la población estar
atentos a las futuras lluvias, también evitar
tirar la basura ya que muchas coladeras
se taparon y no permitió que el agua
tomara su cauce por los drenajes
existentes.

Registra Michoacán mil 44
defunciones por COVID-19 en

personas de 50 a 59 años
-En su mayoría los decesos son ocasionados por enfermedades crónicas

Morelia, Michoacán, a 14 de mayo de 2021.- De acuerdo con el registro
epidemiológico de COVID-19 de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), de las
5 mil 587 defunciones registradas a consecuencia del virus, mil 44 corresponden a
personas de 50 a 59 años de edad.

De este grupo etario 376 de los fallecidos son mujeres y 668 hombres; estos
decesos en su mayoría son ocasionados por padecimientos como obesidad, diabetes
e hipertensión, comorbilidades que desarrollan complicaciones en los pacientes con
COVID-19.

Por ello, es importante que las personas se sigan cuidando con el uso del cubrebocas,
lavado frecuente de manos y evitar lugares concurridos.

Se mantiene a disposición de la ciudadanía el 800-123-2890 con 11 líneas para
resolver todas sus dudas médicas, así como el micrositio bit.ly/MichCOVID-19, donde
encontrará toda la información del padecimiento.

Las acciones de este programa son públicas, ajenas a cualquier partido político.
Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa.

Aseguran datos de la SSM, que de las 5 mil 587 defunciones registradas a consecuencia del
virus, mil 44 corresponden a personas de 50 a 59 años de edad.

Locatarios del mercado de
Tuxpan escuchan las

propuestas de Doctor Domingo
Tuxpan, Michoacán 13 de mayo de 2021.- El candidato a la presidencia municipal por la

alizana MORENA-PT, se reunió con los locatarios del mercado municipal, con quienes dialogó
y conoció sus inquietudes y necesidades.

El candidato de coalición “Juntos haremos historia“, Doctor Domingo , llegó hasta el lugar
de trabajo de  los  comerciantes para darles a conocer el proyecto ciudadano que tiene para
gobernar Tuxpan y buscar que le vaya bien al municipio.

El candidato está a favor de apoyar el comercio local, ya que es un factor de generación de
empleos, los cuales son base fundamental para la economía municipal.

El presidente de los locatarios del mercado municipal mencionó una lista de peticiones a
beneficio del mercado municipal, además pidió regular la venta ambulante de fruta y verduras
ya que afectan las ventas en el mercado, así como el estacionamiento temporal para clientes
entre otras.

Finalmente el Doctor Domingo se comprometió a trabajar en conjunto con los locatarios
para buscar resolver los problemas y satisfacer las propuestas expresadas.

 El candidato está a favor de apoyar el comercio local, ya que es un factor de generación de
empleos, los cuales son base fundamental para la economía municipal.
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Filas, aglomeraciones y sin filtros sanitarios,
en segunda vacunación de adultos mayores

-Médicos detectan altas temperaturas y no los vacunan

Por comentarios de médicos de los puestos de vacunación, les tocó atender a personas que
tenían temperatura alta, y no les pudieron aplicar el biológico.

Llegan al INE boletas para la
elección a Diputado Federal
para la jornada del 6 de junio

 H. Zitácuaro Michoacán, 14 de mayo de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.-
Custodiados por el ejército mexicano, el día de hoy llegaron las boletas electorales de la
elección a diputado federal por el distrito 03 a las oficinas del INE con cabecera en Zitácuaro,
dicha acción ocurrió después de las 16: 30 horas de este viernes.

De acuerdo a la ficha técnica, este viernes llegaron más de 300 mil boletas electorales, así
como actas de escrutinio, lo que se encuentra dentro de la paquetería custodiada

El siguiente paso es el sellado, enfajillado y ordenamiento de las boletas que se destinarán
para el total de casillas que se instalarán para el día de la elección. Mientras se lleva a cabo su
distribución, éstas estarán resguardadas en la bodega electoral, y estará vigilada por personal
del Ejército Mexicano.

Al respecto, Ramón Vargas Ortega, Presidente del Consejo Distrital del INE y Vocal
Ejecutivo de la Junta Distrital 03, precisó que se siguen los ordenamientos electorales, el 31
de mayo comenzará la distribución a las diferentes mesas directivas de casilla.

Para el caso de las elecciones locales, de Gobernador del Estado, Diputado Local, así
como Presidente Municipal, las boletas y otros materiales electorales, se espera que lleguen
entre el 18 y 22 de mayo, aun no hay fechas ni horarios definidos.

Agregó que se sigue trabajando en la conformación de las mesas directivas de casilla, el
95% ha realizado simulacros, es el caso de las comunidades de la parte alta del municipio, en
las cuales ya están laborando para el desarrollo de la jornada, el próximo 17 de este mes, se
espera entregar los listados nominales a los representantes de los partidos políticos.

Vargas Ortega, exhortó a los ciudadanos de este distrito, a escuchar las propuestas de los
diferentes candidatos y razonar su voto; en cuanto a los candidatos: a conducirse con
respeto, evitar las descalificaciones y privilegiar las propuestas enfocadas a solucionar los
principales problemas de los ciudadanos.

Este viernes llegaron más de 300 mil boletas electorales, así como actas de escrutinio, lo que se
encuentra dentro de la paquetería custodiada.

H. Zitácuaro Michoacán, 14 de mayo de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Filas,
aglomeraciones, tiempos muertos en los
puestos de vacunación y falta de filtros
COVID, así transcurrió este día la aplicación
de la segunda dosis de Sinovac a los adultos
mayores de 60 años, que estaban pendientes
de recibirla.

Para estas acciones, el día de hoy se
habilitaron 4 sedes: el Centro de
Convenciones Suprema Junta Nacional
Americana, la primaria José María Morelos,
la Secundaria José Vasconcelos en San Felipe
y la Secundaria Técnica 95 en Crescencio
Morales. El horario en que funcionaron fue
de 8 de la mañana hasta las 6 de la tarde, con
el objetivo de vacunar a 6,250 personas que
estaban pendientes de recibir la segunda
dosis, ya que la primera la tuvieron desde el
mes de marzo.

Para evitar aglomeraciones se
establecieron horarios específicos para cada
colonia, sin embargo por temor a que las
vacunas se acabarán y no alcanzarán, muchos

acudieron desde las primeras horas del día,
esto generó largas filas que superaban más
de una cuadra.

En el interior hubo molestia por parte de
los adultos mayores, ya que los puestos de
vacunación pasaban varios minutos sin
atender a nadie, esto se debió a que por cada
100 dosis el personal encargado, tenía que
hacer una especie de corte.

A pesar de las inconveniencias los adultos
mayores que recibieron está segunda dosis
agradecieron todas las atenciones de los
encargados, ahora estarán más tranquilos de
no contagiarse

“Desde el mes de marzo recibimos la
primera dosis, y todo este tiempo estuvimos
a la espera de la segunda, ya estamos
tranquilos “, expresaron varios vacunados.

En entrevista para el Informativo La
Región, agradecieron las atenciones de los
encargados de estas sedes, ya que les han
tenido paciencia durante la aplicación.

De acuerdo a comentarios de médicos de
los puestos de vacunación, les tocó atender
a personas que tenían temperatura alta, y no
les pudieron aplicar el biológico. Este tipo de
situaciones ocurrieron por la falta de los filtros
COVID en el acceso, y de acuerdo a un
recorrido se pudo observar que no
sanitizaban, no aplicaban gel antibacterial y
mucho menos tomaban la temperatura.

Zitácuarenses arropan
proyecto de la Transformación

con Mary Carmen Bernal
H. Zitácuaro Michoacán.- Luego de que los lineamientos dictados por el INE para llevar a

cabo las campañas políticas durante la pandemia por el COVID-19 limitarán, en la medida de
lo posible, reuniones masivas para evitar contagios y rebrotes, las campañas por los diferentes
cargos públicos se han vivido de manera diferente, comparando con los de años pasados.

Es por lo anterior que, debido al creciente temor de generar contagios innecesarios, la
candidata a la elección consecutiva por el tercer distrito de Michoacán Mary Carmen Bernal
Martínez, ha ejecutado un plan de campaña responsable para evitar siniestros, prueba de
ellos es que dentro de su estrategia la visita domiciliaria y las reuniones pequeñas con
medidas sanitarias se han vuelto parte de la agenda de campaña de la todavía legisladora
petista.

Es así como día tras día la abanderada de la coalición “Juntos Hacemos Historia” continúa
su ruta casa por casa y colonia por colonia, visitando, platicando pero sobre todo escuchando
las necesidades más apremiantes de aquellos que aspira a representar nuevamente en San
Lázaro durante la próxima legislatura. Para Bernal Martínez legislar de la mano del pueblo ha
sido siempre una apremiante actividad, pues ha recalcado la importancia de caminar de la
mano de los ciudadanos “Se legisla de la mano del pueblo o simplemente no se legisla”
mencionó.

Cabe destacar que ha sido cálido el recibimiento de las familias zitacuarenses hacia la
petista, pues ha confirmado Mary Carmen, que “los zitacuarenses están convencidos del
cambio”, un cambio, que en palabras de la aspirante a la reelección, era necesario para la vida
pública del país y que sigue siendo el motor de las políticas públicas del gobierno federal. Por
ello los ánimos de las y los habitantes del municipio de Zitácuaro es el de seguir transformando
de la mano de Mary Carmen para que la 4T se consolide.

Para Bernal Martínez legislar de la mano del pueblo ha sido siempre una apremiante actividad,
pues ha recalcado la importancia de caminar de la mano de los ciudadanos.
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El próximo gobierno impulsará el tianguis
ganadero para que se consolide como un

referente estatal: Rosy Salinas

Una de sus propuestas, fundamental para la economía, es apoyar a los productores ganaderos a
través de un programa de mejoramiento genético para ganado, aves de corral y traspatio.

Zitácuaro, Michoacán, 13 de mayo de
2021. El tianguis ganadero del municipio
de Zitácuaro ubicado en las
inmediaciones de la feria, constituye uno
de los centros para la compra de bovinos,
equinos, porcinos, ovinos y caprinos más
importantes de la región oriente del estado
de Michoacán.

Todos los jueves acuden alrededor de
300 productores a comercializar en
promedio 200 cabezas de ganado, que
representan para muchas familias del
municipio de Zitácuaro y de otros como
Angangueo, Benito Juárez, Maravatio,
Ocampo, Tuxpan, Jungapeo y Tuzantla la
principal fuente de ingreso.

Por su relevancia para la economía
local, esta mañana la candidata a la
presidencia municipal, Rosy Salinas,
asistió a este centro para reunirse con los
vendedores de animales, alimento y otros
productos esenciales para la ganadería,
para saludarlos y escuchar sus
necesidades más apremiantes.

Uno de los principales problemas que
los vendedores del Tianguis Ganadero
manifestaron a la candidata es la falta de

baños en el lugar, un elemento
fundamental para la higiene de los
asistentes, por lo que se comprometieron
juntos a impulsar la construcción de baños
públicos para el lugar.

La candidata de la coalición PT-
MORENA durante sus intervenciones
señaló que Zitácuaro es uno de los
municipios con mayor potencial para la
producción ganadera, por lo que este
sector constituye un motor esencial para
el crecimiento, el desarrollo económico y
social del municipio. Por ello, se acordó
que durante el próximo gobierno se
incrementarán más apoyos a este sector
estratégico, particularmente a los
pequeños productores.

Mencionó que una de sus propuestas
fundamental para la economía, es apoyar
a los productores ganaderos a través de
un programa de mejoramiento genético
para ganado, aves de corral y traspatio.

Asimismo, dijo estar consciente de que
la comercialización de ganado ha sido
una de las actividades más afectadas
producto del cierre de establecimientos
por el Covid-19, pero reconoció su
voluntad para cumplir con las normas
sanitarias y políticas de prevención del
virus SARS-CoV-2. Por ello, señaló que
se hace necesario un programa especial
de reactivación económica enfocado a
sector de la economía local.

Haremos competencias
sociales entre las colonias,

dice Toño Ixtláhuac
-Nuestra campaña es de propuestas y soluciones, no para hablar mal de

alguien.

H. Zitácuaro, Mich.-Vamos a poner a competir a las colonias, pero para ver
cuál es la más limpia, la mejor organizada, la más participativa", aseguró Toño
Ixtláhuac en sus visitas a las calles México 68 y Primo Tapia, donde aseguró que
el tema más importante para las familias zitacuarenses es la economía.

"Hay un gran dolor dentro de los hogares, porque hay muchas necesidades,
pero también debe haber muchas ganas de salir adelante, de participar", indicó el
candidato.

"Ustedes no estarán solos, me comprometo a caminar con ustedes, en el tiempo
de soluciones no nos queda más que salir adelante, con determinación y donde los
mejores embajadores de gobierno y del pueblo sean ustedes", añadió.

En Primo Tapia destacó que se tiene el Cerrito de la Independencia, un "pulmón"
fundamental para Zitácuaro, al que se debe cuidar y reimpulsar, "hemos mantenido
una campaña de propuestas y soluciones, no venimos a hablar mal de alguien,
queremos ganar con su consentimiento y con su corazón, como debe ser".

 Ustedes no estarán solos, me comprometo a caminar con ustedes, en el tiempo de soluciones no
nos queda más que salir adelante, es otro compromiso de Toño.
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Miel pura de
abeja

económica y
nutritiva

Usted debe aprovechar para
consumir

miel pura de abeja a precio
muy económico  el litro,

también Cajeta de San Juan
de los Lagos, original y

sabrosa.
Contamos con una gran
variedad de macetas al

mejor precio y artesanías de
Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93

H. Zitácuaro, Mich.

De Batel a Aureoles, no habrá borrón y
cuenta nueva; Cristóbal Arias

Morelia, Mich., 12 de mayo 2021.-
Además de enfrentar la corrupción, la
impunidad, la deuda pública, el desempleo,
la migración, el deterioro ecológico, la
inseguridad y la violencia criminal,
Cristóbal Arias Solís anunció que en su
gobierno “no habrá borrón y cuenta
nueva” para los gobiernos de Cárdenas
Batel hasta el de Silvano Aureoles, hacia
los cuales emprenderá acciones penales
y administrativas para recuperar y
devolver al pueblo lo robado. Así, sostuvo,
empezará su combate a la corrupción y la
impunidad.

El aspirante de Fuerza por México
(FxM) a la gubernatura invitó a la
sociedad michoacana a rescatar a
Michoacán de la situación a la que lo
llevaron los malos gobiernos del pasado y
del presente, representados por Alfredo
Ramírez Bedolla, candidato de Morena –
“Juanito” del exgobernador Leonel Godoy
y del viejo PRD-, y Carlos Herrera –
“Juanito” del gobierno de Silvano
Aureoles-. Arias Solís llamó a cerrar el
paso a más de lo mismo, el PRIAN-PRD,
y los que están ahora apoderados de
Morena.

El candidato del partido rosa dijo: “No
más presas Odebrecht, miren quiénes
representan la corrupción”. Lo anterior,
durante el segundo y último debate
organizado por el Instituto Electoral de
Michoacán (IEM) entre la y los candidatos
a la gubernatura, en torno a los ejes de
Gobernabilidad; Participación Ciudadana;
y, Transparencia y Rendición de Cuentas.

En el tema de Gobernabilidad, Arias
Solís ofreció un gobierno con capacidad,
honestidad y un equipo de trabajo
incorruptible, un gobierno de manos
limpias, incluyente, plural y representativo
de toda la sociedad michoacana, sin
grupos o camarillas “como los que hemos
vivido en Michoacán. Vamos por un
gobierno diferente”.

Anunció observatorios ciudadanos en
cada una de las dependencias del gobierno
estatal para vigilar y dar seguimiento a las

acciones de gobierno en materia de
transparencia y de rendición de cuentas,
punto en el que recordó que el candidato
morenista, ni siquiera presentó sus
informes de gastos de precampaña por lo
cual fue inhabilitado por el Instituto
Nacional Electoral. Por ello, acentuó, “es
irónico que el candidato de Godoy hable
de transparencia y rendición de cuentas,
él no debería estar aquí. No debe ser
candidato a gobernador, infringió la ley, es
un acto de hipocresía.”

Luego puso el dedo en la llaga al señalar
que el problema más grave que deberá
enfrentar es el de la inseguridad y la
violencia criminal, que empezó con los
gobiernos de Cárdenas Batel y Leonel
Godoy, este último “representado aquí por
Alfredo Ramírez”. Morena, advirtió al
tiempo de mostrar una imagen donde
aparecen entre otros Leonel Godoy y
Alfredo Ramírez, quien -dijo- es rehén de
este grupo delincuencial.

Arias Solís no dudó en señalar que los

gobiernos desde Cárdenas Batel hasta el
actual tienen cuentas pendientes y que
integrará Comisiones de la Verdad para
emprender las acciones legales en materia
penal y administrativa para recuperar
todo el dinero desfalcado o desviado para
que sea destinado a la gente, para
“devolver al pueblo lo robado”. Los
michoacanos, añadió, no quieren más
corrupción ni impunidad, por eso la
desconfianza hacia los partidos, gobiernos
y candidatos.

La corrupción y la impunidad, expuso,
tienen que combatirse firme y
enérgicamente, tiene que revisarse el
pasado para deslindar responsabilidades.
“No habrá borrón y cuenta nueva”,
enfatizó el candidato de las “manos limpias
contra las uñas largas”.

Reiteró asimismo el reto lanzado desde
el primer debate y su disposición de
presentar ante los organizadores, notarios,
organismos ciudadanos, entre otros, copias
certificadas de sus bienes muebles e

inmuebles, la forma en que los adquirió,
su costo, así como fotografías y videos
que documenten dónde y cómo vive, con
la exhibición de facturas, su situación
patrimonial. Desafío que, por cierto,
ninguno de los demás aspirantes aceptó.

Para que haya transparencia, rendición
de cuentas y un buen manejo de los
recursos públicos, hay que combatir la
corrupción y la impunidad, dijo mientras
mostraba al auditorio imágenes en las que
podía verse la evolución del descomunal
endeudamiento y, por ende, el
quebrantamiento de las finanzas públicas
de Michoacán. Aquí están los responsables
de cómo empezó, indicó mientras
señalaba las cifras del crecimiento de la
deuda pública de Michoacán que se
disparó mayormente en los gobiernos de
Batel y Godoy.

Por ello, “cerremos el paso a más de
lo mismo representado por el PRIAN-
PRD, y a más de lo mismo representado
por los que ahora están apoderados de
Morena”. Vamos por un cambio y una
transformación, resaltó. La disyuntiva es:
más de lo mismo -con el PRIAN-PRD o
peor de lo mismo con quienes están en
Morena- o la única alternativa de cambio,
que es Fuerza por México.

En el rubro de Participación
Ciudadana, Arias Solís habló de rescatar
y proteger el medio ambiente, con políticas
sustentables y sostenibles, con acciones
legales en contra de quienes atenten
contra este. En cuanto a la migración,
mencionó que pedirá al gobierno federal
políticas públicas coordinadas en favor de
los derechos de los migrantes y sus
familias, a quienes pidió reconocer el
aporte que hacen al estado a través de
más de 3 mil 500 millones de dólares en
remesas anuales. Se pronunció también
por crear oportunidades de trabajo, con
seguridad y certidumbre para la iniciativa
privada.

Seremos, dijo, un Estado promotor del
desarrollo económico, de condiciones de
seguridad y certidumbre para la atracción
de inversiones michoacanos, nacionales,
extranjeras, y tocar fondos de inversión
para generar empleos en Michoacán,
desarrollo y aprovechar todo el potencial
que tiene el estado.

 La corrupción y la impunidad, expuso, tienen que combatirse firme y enérgicamente, tiene que
revisarse el pasado para deslindar responsabilidades. “No habrá borrón y cuenta nueva”.
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Se impulsarán más proyectos
productivos para beneficio de las

familias de Tuzantla: Jazmín Arroyo
- Vamos a gobernar con sentido social y del lado de nuestra gente
- Los apoyos llegarán a las familias que más lo necesitan

Tuzantla, Michoacán, 14 de Mayo de 2021.-La candidata a presidenta Municipal de
Tuzantla, de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la
Revolución Democrática (PRD), Jazmín Arroyo Martínez, informó que durante su gestión los
apoyos llegarán a las familias que más lo necesitan.

Al continuar con sus actividades de campaña, Jazmín Arroyo estuvo en la comunidad de
La Pinzanera, en donde presentó a las y los ciudadanos su proyecto de trabajo que reúne la
visión de los tres partidos políticos PRI, PAN y PRD.

Informó que su compromiso es gobernar con gran sentido social y de la mano de los
tuzantlenses, así como ya lo demostró en la gestión municipal, “vamos a gobernar con nuestra
gente, que son todos ustedes, amigas y amigos”, dijo.

La candidata del PRI, PAN y PRD, anunció que para dinamizar la economía familiar se
impulsará un programa para emprender proyectos productivos y también se impartirán talleres
de actividades ocupacionales.

“A veces me piden algún apoyo para poner un panadería, una tiendita de abarrotes,
estética o papelería, eso es muy bueno para contribuir a la economía de ustedes, por eso, hoy
hago aquí el compromiso con todas ustedes”, expresó.

La candidata del PRI, PAN y PRD, explicó que se hará un censo para que los apoyos
lleguen a las familias que más lo necesitan.

Recordó que en su primera gestión, a pesar de que siempre había escasez de recursos
públicos se impulsaron obras y acciones, en pavimentaciones de calles, domos, techumbres,
casas de salud, así como la atención de la pandemia por el Covid-19.

 La candidata del PRI, PAN y PRD, explicó que se hará un censo para que los apoyos lleguen a
las familias que más lo necesitan.

Cuidar a la niñez es cuidar el futuro de
Michoacán: Carlos Herrera

-El candidato del Equipo por Michoacán firmó el Pacto por la Primera Infancia.

 Lo que se les dé a las niñas y los niños, eso le darán a la sociedad. Es una frase que me hace
mucho sentido con lo que pienso y siento y con lo que haré como próximo gobernador.

Morelia, Michoacán a 14 de mayo de
2021.- Cuidar de la primera infancia es cuidar
del futuro. Si queremos un Michoacán en paz,
se generarán compromisos para cumplir un
desarrollo sostenible de las y los niños, indicó
Carlos Herrera Tello, candidato a la
gubernatura de Equipo por Michoacán, al
firmar el Pacto por la Primera Infancia.

Acompañado de su esposa Rosario
Jasso, el candidato común del PRI, el PAN y

el PRD acudió al llamado convocado por más
de 450 organizaciones ciudadanas a nivel
nacional para comprometer a la y los
candidatos a la gubernatura para atender una
agenda que abarque a niños de 0 a 6 años.

“Lo que se les dé a las niñas y los niños,
eso le darán a la sociedad. Es una frase que
me hace mucho sentido con lo que pienso y
siento y con lo que haré como próximo
gobernador”, así inició su mensaje el

candidato durante el acto de firma.
Carlos Herrera subrayó que tiene un total

compromiso con la atención de las
necesidades de la niñez michoacana, lo cual
es de relevancia crucial, ya que la niñez
representa los cimientos para el crecimiento
y desarrollo de habilidades de cualquier ser
humano.

“La primera infancia es el eslabón clave
para tener sociedades sólidas. Si queremos
un Michoacán con paz, tenemos que empezar
por atender a la primera infancia, y dentro de
nuestros primeros compromisos consisten en
trabajar para cumplir con el desarrollo
sostenible que planea que las y los niños
tengan acceso al desarrollo pleno y
enseñanza de calidad”, explicó.

Para brindar atención integral a la niñez,
Carlos Herrera se comprometió a crear

Prospera Michoacán para brindar atención
médica, alimenticia y educativa, así como
asegurar el tratamiento de quimioterapias para
niños y niñas con cáncer.

“Todo eso estaba antes y ahora no lo
tenemos. Ese es de los principales retos a
atender, así como pagar a tiempo y completo
a las y los maestros. Que las y los niños
tengan espacios dignos para hacer deporte,
y tener una asignatura obligatoria de
construcción de paz”, resaltó.

El pacto firmado por Herrera Tello se
sustentó en compromisos claros con la niñez
michaocana: disminuir el porcentaje de niñas
y niños que viven en pobreza, reducir la
desnutrición crónica, incrementar la lactancia
en la primera hora de vida, lograr que niños y
niñas reciban sus vacunas que les
corresponden, detectar de manera oportuna
la discapacidad, incrementar el porcentaje de
niñez que recibe desarrollo infantil adecuado,
fomentar programas de habilidades
parentales, lograr un registro oportuno y
avanzar en la erradicación de todas las formas
de violencia infantil.
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-Como diputado, buscaré revertir decisiones al
recorte de programas que afectan al campo,

educación, salud: Octavio Ocampo

Como diputado  buscaré que se reviertan las desiciones que han dejado a millones de personas
en desamparo por el recorte de programas para el campo, vivienda, educación y salud.

Zitácuaro, Mich., 14 de mayo de 2021.
Legislaré con vocación de servicio y
responsabilidad en la toma de decisiones,
expresó el candidato a diputado federal de la
alianza Va Por México del Distrito 03, Octavio
Ocampo Córdova durante diversos
encuentros con la ciudadanía zitacuarense.

En el recorrido realizado por el mercado
Solidaridad y las calles de del fraccionamiento
La Joya, enfatizó que estará al pendiente de
las necesidades sociales durante su gestión
como legislador y trabajará con el mismo cariño
que le han expresado en Zitácuaro y todo el
distrito a lo largo de esta campaña.

Tavo Ocampo señaló que irá al Congreso

de la Unión para buscar que se reviertan
aquellas desiciones que han dejado a millones
de personas en desamparo por el recorte de
programas para el campo, de vivienda, de
educación y de salud. No es posible que hoy
se esté gastando 4 veces más en el proyecto
de un tren que para la atención de la pandemia,
refirió.

Hoy tenemos muchas necesidades que
solo unidos es posible darles atención, por
eso estamos trabajando en equipo,
encontrando todas las coincidencias con la
población para generar las iniciativas, porque
no se puede legislar detrás del escritorio o
con una sola visión.

El candidato de la alianza PRI, PAN y PRD
señaló que "estamos a pocos días de tomar
una decisión muy importante y tenemos que
hacerlo con responsabilidad, pues se definirá
el rumbo que tomará el país durante los
próximos años, por eso salgamos a votar el 6
de junio para justos construir un mejor futuro
para todas y todos", concluyó Tavo Ocampo.

Será Zitácuaro Primer Lugar en
Inversión al Deporte:

Toño Ixtláhuac
"El deporte es el epicentro de la salud y debemos invertir nuestros esfuerzos en este rubro

para que la sociedad retome su fuerza y evitemos conductas que desencadenen violencia y
delincuencia", aseguró el candidato a la Presidencia Municipal, Toño Ixtláhuac.

Durante una reunión con el sector deportivo y con medios de comunicación, el aspirante
a la alcaldía zitacuarense señaló que es tiempo de cambiar la política tradicional en materia de
desarrollo social, limitadas a la entrega de lámina o cemento, "son acciones importantes, pero
la sociedad necesita que se sienta realizada e incluída en otro tipo de actividades como es el
deporte y la activación física".

Destacó que cerca del 60% de la población no hace ejercicio a nivel nacional y bajo esas
cifras es necesario rescatar áreas deportivas, áreas verdes e incentivar que la gente haga
deporte.

"Zitácuaro debe ser primer lugar en inversión al deporte, se ha avanzado bien los últimos
12 años pero debemos seguir trabajando en ello", afirmó Toño Ixtláhuac.

Sobre las unidades deportivas, dijo que aún hay carencias y necesidades, pero se
acostumbra mucho abandonar obras y trabajo de administraciones anteriores, "hay que darles
continuidad y funcionamiento a las obras que hicieron otros gobiernos. El deporte no es
entregar balones o trofeos, eso no sirve ya, debemos apoyar al deportista de alto nivel, al que
va surgiendo, con incentivos diversos, desde uniformes dignos hasta recursos para su
preparación, en Zitácuaro dignificaremos el esfuerzo de nuestros atletas, queremos que haya
más deportistas de alto rendimiento, más niños interesados en el deporte", afirmó. Ixtláhuac
mencionó que después de la pandemia quedarán muchos espacios abandonados, hay que
habilitarlos y evitar que sean nidos de delincuencia, además de anunciar la creación del
Centro de Natación Municipal, a fin de motivar a las escuelas a llevar a los niños y alentar con
estas acciones la activación física, "debemos dar un viraje, abriremos escuelas de iniciación
deportiva, pues aunque sabemos que hay escuelas, las haremos de forma institucional y
aliándonos con estas organizaciones ya existentes, podemos hacer un trabajo más formal en
temas de visorías y desarrollo deportivo".

Informó que también se contempla realizar un paseo ciclista familiar dos veces por semana,
que fomente la convivencia familiar e incentive la actividad física.

"Zitácuaro debe ser primer lugar en inversión al deporte, se ha avanzado bien los últimos 12
años pero debemos seguir trabajando en ello", afirmó Toño.

Michoacán produce más de 281
mil toneladas de jitomate

• En los últimos 6 años, la producción se ha incrementado en más de 170
por ciento

• En 56 municipios de la entidad se cultiva este fruto, en una superficie
superior a las 5 mil 965 hectáreas

 • El estado se ubica como el tercer productor a nivel nacional; 338
mujeres participan en el cultivo como cabezas jefas de familia

Morelia, Michoacán, a 14 de mayo de 2021.- En la entidad, 56 municipios producen más de
281 mil 848 toneladas de jitomate, cifra que posiciona a Michoacán como el tercer productor
a nivel nacional; este cultivo se desarrolla en una superficie superior a las 5 mil 965 hectáreas,
lo anterior de acuerdo con cifras del Sistema de Información Agroalimentario y Pesquero
(Siap).

 En Michoacán, participan en este cultivo 2 mil 089 familias, de las cuales 338 son
encabezadas por mujeres y mil 751 por varones; los municipios que lideran la producción son:
Tanhuato, Yurécuaro, Tacámbaro, Aguililla, Vista Hermosa, Ecuandureo, Jiquilpan, Zamora,
Villamar y Sahuayo, por citar algunos.

 Es importante señalar que se exportaron a Inglaterra más de 106 mil toneladas, un mercado
que es importante para Michoacán.

 El cultivo del jitomate michoacano se ha incrementado en más del 170% en los últimos
seis años, toda vez que la producción en el 2013 fue de 98 mil 435 toneladas y ahora rebasa las
281 mil toneladas.

 A nivel nacional, el jitomate se produce en los 32 estados del país, siendo Sinaloa el líder,
seguido de San Luis Potosí y Michoacán. En toda la República, se tienen cultivadas 49 mil 416
hectáreas que arrojan una producción superior a los 3 millones 780 mil 950 toneladas.

 A su vez, mencionar que del total nacional de la superficie sembrada con jitomate, el
20.2% se concentra en Sinaloa, estado que obtiene rendimientos de 66 toneladas por hectárea,
en tanto que en la entidad el promedio es de 32 toneladas.

 A nivel mundial, China es el primer productor con más de 52 millones de toneladas
anuales y México se posiciona en el noveno lugar con casi 4 millones de toneladas.

 El tomate rojo o jitomate se ubicó como el principal cultivo bajo la modalidad de agricultura
Protegida, donde 81% se práctica en malla sombra y el resto en invernadero.

 El cultivo del jitomate michoacano se ha incrementado en más del 170% en los últimos seis
años, toda vez que la producción en el 2013 fue de 98 mil 435 toneladas y ahora rebasa las 281
mil toneladas.
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Michoacán, a la vanguardia en justicia
administrativa

 En Michoacán hemos avanzado, en el sentido de que contamos con un Tribunal autónomo y
colegiado, independiente de los Poderes Judicial y Legislativo.

Morena ganará, y gobernaremos
Michoacán de la mano de la gente:

Bedolla

Bedolla pidió a los candidatos a diputados locales y federal,  y a la presidencia municipal, a
defender los graneros de la Región Oriente del estado.

Región Oriente, Michoacán, 13 de mayo
de 2021.-  Michoacán merece progresar, porque
es un estado rico en recursos materiales y
humanos, pero no podremos  superar el rezago
social si el 06 de junio no votamos por Morena
y ponemos fin al régimen de corrupción, afirmó
Alfredo Ramírez Bedolla en gira por la Región
Oriente.

“Los 6 mil kilómetros de la red carretera
del estado están destrozados; el gobernador
y su candidato Herrera Tello hicieron una
empresa para darle mantenimiento a un costo
cuatro veces más elevado, por esa razón
tenemos que desterrar esas prácticas de
corrupción que tanto daño le hacen a
Michoacán”, afirmó Alfredo Ramírez en
recorrido por los municipios de Epitacio
Huerta, Contepec y Tlalpujahua.

Un ejemplo de corrupción, alertó, es el
remate de los bienes del estado, entre ellos
los silos del parque industrial de Contepec
que son propiedad de los campesinos de esa

región, incluyendo Maravatío, por lo que pidió
a los candidatos a diputados locales y federal,
y a la presidencia municipal, a defender los
graneros de la Región Oriente del estado.

El candidato a la presidencia de Contepec
por la coalición Morena-PT,  Paco Bolaños,
afirmó que Alfredo Ramírez representa a los
más vulnerables y enfatizó que él no
derrochará ni saqueará  los recursos que
lleguen al estado; en cambio, impulsará el
desarrollo social y económico en esta zona
con obras hidráulicas para la ganadería y la
producción agrícola.

Finalmente, en reunión con los sectores
productivo, sociales y de servicios de
Tlalpujahua, destacó la actividad artesanal de
la esfera y la cantera característica de ese lugar;
ahí se comprometió a impulsar el turismo
cultural para el desarrollo económico de los
pueblos mágicos de Michoacán.

En el recorrido, el abanderado de Morena-
PT, Ramírez Bedolla, se comprometió a cuidar
los bosques de Michoacán con la creación de
la guardia estatal forestal; e impulsar las
tenencias y encargaturas del orden de todo el
estado. En materia de seguridad, brindar
capacitación al personal operativo y entregar
mejores armas.

Morelia, Michoacán, 12 de mayo de 2021.
Nuestra entidad es una de las más avanzadas
del país en materia de justicia administrativa,
pues cuenta con uno de los pocos sistemas
de juicio en línea que funcionan actualmente
y, sobre todo, debido a las competencias que
tiene el órgano jurisdiccional que se encarga
de la misma.

Sobre lo anterior expusieron este día los
magistrados y jueces del Tribunal de Justicia
Administrativa del Estado de Michoacán
(TJAM), durante un conversatorio cuyo
objeto final es la publicación de un Código de
Justicia Administrativa comentado, a partir de
las experiencias jurisdiccionales que han
derivado de éste en años recientes.

En Michoacán hemos avanzado, “en el
sentido de que contamos con un Tribunal

autónomo y colegiado, independiente de los
Poderes Judicial y Legislativo; y esto no
ocurre en todo el país, donde no todos los
Tribunales tienen esa autonomía”, ejemplificó
el magistrado presidente del TJAM, J. Jesús
Sierra Arias.

Organismos como el TJAM pueden dirimir
las controversias de carácter administrativo y
fiscal que se suscitan entre los particulares y
las autoridades estatales y municipales, pero
no sólo eso.

“De acuerdo con el Código, el Tribunal es
competente para conocer y resolver sobre los

actos  materialmente administrativos de los
Poderes Judicial y Legislativo, no sólo del
Ejecutivo; además de la Auditoría Superior,
los gobiernos municipales, los organismos
autónomos, las personas físicas y otros. Es
un competencia poco vista en órganos
jurisdiccionales como el nuestro”, refirió el
magistrado.

A la par, el Tribunal ha adquirido, mediante
convenios con instituciones estatales, otras
responsabilidades institucionales como la
defensa de servidores públicos sujetos a
procedimientos de responsabilidades
administrativas.

“Es algo que no señala el Código, pero
que nosotros hacemos en la práctica”,
comentó a su vez el magistrado Sergio Mecino
Morales, titular de la Quinta Sala Especializada
en Materia Anticorrupción y
Responsabilidades Administrativas.

Por tales razones, consideraron los
presentes, es importante contar con un Código
de Justicia Administrativa comentado, y no

sólo por el conjunto de magistrados, jueces,
secretarios y coordinadores del TJAM, sino
también a la luz de las experiencias de otros
Tribunales de este tipo en la República, ya
que de estos ejercicios “pueden derivar
algunas previsiones legislativas”, previó el
magistrado Sierra Arias.

El Tribunal de Justicia Administrativa de
Michoacán tiene poco más de 13 años de
existencia; nació con un órgano jurisdiccional
con una Primera Instancia y un Pleno de tres
magistrados, pero a la fecha, cuenta con una
Segunda Instancia y con cinco magistrados:
tres en materia administrativa ordinaria y dos
especializados en la materia anticorrupción.

Cuenta también con una Visitaduría que
vigila el buen cumplimiento de sus funciones;
con cuatro Juzgados Administrativos, uno de
ellos foráneo y, desde agosto de 2019, en el
TJAM opera un sistema informático de Juicio
en Línea en materia administrativa, que lo
posiciona a la vanguardia de la justicia digital
entre sus pares.

Mayo
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UN  RÉQUIEM  Y ¡FELICITACIONES!  EN ESTE  10 DE
MAYO  A MI MADRE LUPITA MENDOZA CANCHOLA Y A mi
Hermana la Sra. MA.ELENA FUENTES MENDOZA. QEPD.

Tapalpa, Jal., INVITACIÓN A QUE VISITE Este Bello Pueblo
Mágico y RENTE CUATRIMOTOS  PARA EXPLORAR
BELLOS PAISAJES. Inf. Al Cel.8127639290. Aquí Anahí
Copitzy con Mateito.

FUERON Felicitadas en este  10 de MAYO  La C.P. ANA
ADELINA PAZ DE BERRA y la  L.I. E. ANA LIZETHE BERRA
DE SERRANO ¡FELICIDADES A LAS DOS!...

Fue festejada y ¡FELICITADA ¡  Por sus queridos hijos la
Señora ANITA  RODRÍGUEZ DE ABAID. En este10  de Mayo.

Fue Festejada  La Sra.
ROSITA ALANÍS
CALDERÓN  Por su hija Ana
Luisa Este 10 de Mayo.
¡FELICIDADES AMIGA!…

Fue festejada  el 10 de Mayo  la señora ISABEL ROMERO DE
HIJAR  Por sus hijos, nietos y familia  ¡FELICIDADES SRA.
BONITA!.

Este 10 de Mayo Le fue celebrado el DÍA DE LA MADRE  EN EL
CIELO A La Maestra IGNACIA FLORES DE FUENTES
¡FELICITACIONES! De sus hijos y nietos. QEPD.

CUMPLIÓ AÑOS El ING. JORGE MOLINA CAMACHO  Y
Fue ¡FELICITADO! Y festejado  por sus padres y  familiares.

AL CUMPLIR AÑOS El señor j. RAMIRO FRANCO
GUTIÉRREZ   Fue ¡FELICITADO! Por su esposa Ma.Elena
Jaramillo, hijos y nietos.

AL CUMPLIR AÑOS  El M.V.  LUIS GONZÁLEZ AGUILAR
Fue  festejado por su esposa Rosario e hijos en un lugar muy
especial. ¡FELICIDADES LUIS!.

¡FELICITACIONES HASTA
EL CIELO! A La Maestra MA.
GABRIELA MERCADO
CORONA EN EL DÍA DE LA
MADRE. Con Amor de sus
queridos hijos.

Una ¡FELICITACIÓN! Y un
RÉQUIEM Hasta el Cielo a la
Señora bonita MA.DE
LOURDES SERRATO DE
LEAL  En este 10 de Mayo.

¡HOLA AMIGOS!  QUERIDOS LECTORES;  ¡¡¡MUCHAS
FELICIDADES!!! A TODAS LAS MAMAS QUE  EN ESTE
10 DE MAYO DEL  2021.CELEBRARON SU DÍA. Y SOLO
RECORDAMOS QUE  LAS MADRES TOMAN LAS MANOS
DE SUS HIJOS SOLO POR UN TIEMPO PERO SUS
CORAZONES PARA SIEMPRE. Cien hombres pueden hacer
un campamento pero solo se necesita una mujer para hacer
un hogar. Deja de buscar a alguien que te quiera para siempre
y no te abandones,ya la tienes que es tu madre. Dios no
podía estar en todas partes a la vez y por eso creo a las
madres. A TI Que me diste todo sin pedir nada. A TI Que
dejaste todo por mí.A TI  que entregaste todo por mí…
GRACIAS MAMA. El corazón de una madre es un abismo
profundo  en cuyo fondo siempre encontraras el perdón.
Cuando todo se pone difícil,sé que  puedo confiar  en dos
pilares mi madre y la fe.Hoy siento que nunca te agradecí lo
suficiente  por escucharme y ahora lo hago GRACIAS
MAMA.Madre amada,Madre Bendita, Madre Mía.Que Dios
nunca deje de bendecirte.Muchas maravillas hay en el
mundo,pero la obra Maestra es el corazón materno. No te
cambiaría por ninguna madre del mundo para mi eres y serás
siempre la mejor. De todos los Derechos que tienen las mujeres
el mejor es el de ser MADRE. Una Madre tiene algo de Dios
y mucho de Ángel .Con todo el amor del mundo y mis mejores
deseos porque este día estés muy contenta aquí en la tierra o
en cielo. ¡FELIZ DÍA DE LA MADRE! …¡¡¡MUCHAS
FELICIDADES!!! Y UN RÉQUIEM HASTA EL CIELO A  Mi
Madre LUPITA MENDOZA CANCHOLA  A mi Hermana
MARÍA ELENA FUENTES MENDOZA A LA
MAESTRAIGNACIA FLORES ZAMORA A la Maestra
MA.GABRIELA  MERCADO CORONA Y A la señora MARÍA
DE LOURDES SERRATO DE LEAL.  HOY  Todos los hijos
nos unimos  para recordarlas como cada año lo hacíamos

festejándolas estando todos. Y como no recordarlas si ellas
nos dieron todo con mucho amor, cariño  y sacrificios sin
pedir nada a cambio. Con cuanta extrañeza y tristeza hoy nos
encontramos todos los hijos, no hay ese gusto, felicidad y
alegría como antes cuando estaban ellas. MADRE  Aunque
ya no estés a mi lado te llevo siempre en mi corazón y hasta
donde estés FELIZ DÍA DE LAS MADRES…
¡¡¡FELICITACIONES!!!  En este 10 de MAYO  A Todas

lasMADRES QUE CELEBRARON SU DÍA Y Que aunque sea
con esta pandemia todos sus hijos y seres queridos les
festejaron y celebraron este su  10 de Mayo.
¡¡¡FELICIDADES!!!. A La Contadora ANA ADELINA PAZ
ALANÍS, A LA SEÑORA ANITA RODRÍGUEZ DE ABAID, A
LA SEÑORA ANGÉLICA TERRAZAS DE VERA SEÑORA
ISABEL ROMERO DE HIJAR, ROSITA ALANÍS…  El Médico
Veterinario LUIS GONZÁLEZ AGUILAR CUMPLIÓ AÑOS
Y  su esposa Rosario y sus queridos hijos le celebraron este
su día deseándole los mejores parabienes, así mismo  recibio
los mejores deseos de sus  hermanos, sobrinos y demás
familiares  que lo felicitaron y que desde luego apago la vela
encendida de su Pastel. ¡FELICIDADES LUIS!...  El ING.
JORGE MOLINA HIGAREDA  El pasado 8 CUMPLIÓ AÑOS
Y tempranamente su esposa, hijos como sus queridos padres
el Ing., Jorge Molina Camacho y Nilo Higareda  lo felicitaron
y desearon  todo lo mejor. Igualmente recibio también estas
de parte de hermanos, sobrinos y demás familiares. ¡MUCHAS
FELICIDADES!...  El señor JOSÉ RAMIRO FRANCO
GUTIÉRREZ  AL CUMPLIR AÑOS  En días pasados  recibio
¡FELICITACIONES!  De parte de su esposa Ma .Elena
Jaramillo Serrato de sus queridos hijos y nietos que lo
felicitaron por este motivo., así mismo también recibio estas
de hermanos  y demás familiares que le desearon todo lo
mejor…Tapalpa, Jal., En este bello pueblo Mágico se
encuentra instalado  la RENTA de MOTOS  Con Vehículos
que dan a todo terreno como son las CUATRIMOTOS  RZR
RANGER  Y MULE  Para explorar  el bosque el Pueblo,
admirando sus bellos paisajes. LAS VISITAS son de lunes a
domingo de 9:00AM A 6:00PM. Para mayores Informes  al
CELULAR. NUM. 8127639290. Con el Ing. CESAR NÚÑEZ
LEPE…  Se nos termina el espacio y nos vamos, no sin antes
dejar este Mensaje: «SER MADRE ES UN PRIVILEGIO, UNA
FUENTE DE FORTALEZA, FELICIDAD Y BENDICIÓN Y ES
LA OPORTUNIDAD DE AMAR Y SER AMADO SIEMPRE».
¡SEAN FELICES!...

Recibió ¡FELICITACIONES ¡
Y fue festejada por hijos  y
nietos  la Sra.  ANGÉLICA
TERRAZAS DE VERA Este 10
de Mayo.
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Reconocen mezcaleros a
empresas ganadoras de
premios internacionales

Morelia, Michoacán, a 12 de mayo de 2021.- Representantes de la industria del mezcal en
la entidad entregaron reconocimientos a nueve casas productoras que han obtenido premios
internacionales, así como a un maestro mezcalero.

En el evento convocado por los dirigentes de la Unión de Mujeres y Hombres Productores
de Maguey y Mezcal de México (UMMEZ), y de la Unión de Empresarial de Productores de
Agave y Mezcal Michoacano, organismos certificadores de esa bebida entregaron
reconocimiento al Gobierno del Estado de Michoacán por el impulso al sector.

Las empresas que recibieron reconocimiento son Mezcal Nueva Perla de Tzitzio, Hacienda
Los Tábanos, Gran Amuleto, Tsipikua, Hacienda Maravatío, Los Rangel, Nana Kutzi, Mu, y
uno póstumo al maestro mezcalero José Villa Miranda.

En su intervención, el secretario de Desarrollo Económico felicitó a las empresas que
ponen en alto el nombre de Michoacán, al llevar productos de calidad a mercados
internacionales.

Habló del creciente desarrollo de la industria en la entidad, que a la fecha registra producción
en 29 municipios, destacando Madero con el 80 por ciento del total, pero también en Morelia,
Indaparapeo, Tzitzio y Charo, entre otros.

Estimó en 400 mil litros la producción anual de la bebida, a través del trabajo de 300
productores que generan entre seis y ocho empleos por unidad económica.

El funcionario señaló que existen áreas de oportunidad para el sector mezcalero, por lo que
hizo un llamado a seguir trabajando hombro a hombro a fin de fortalecerlo e incrementar su
competitividad técnica y económica.

En el evento participaron representantes de las empresas que fungen como organismos
certificadores: el Centro de Innovación y Desarrollo Agroalimentario de Michoacán (Cidam),
PAMFA y Certificadora Mexicana, que cuentan con autorización de la Secretaría de Economía
(SE), para certificar mezcal en todo el país, mismas que reconocieron al Gobierno de Michoacán
por sus gestiones para brindar más opciones a los mezcaleros.

 El secretario de Desarrollo Económico felicitó a las empresas que ponen en alto el nombre de
Michoacán, al llevar productos de calidad a mercados internacionales.

El ejercicio de alta intensidad reduce el
crecimiento de células malignas en el colon

Análisis escrito por Dr. Joseph Mercola.-Datos comprobados

14 de Mayo, 2021.-Los investigadores
descubrieron que los químicos en la
sangre que se hallan inmediatamente
después de realizar ejercicios de alta
intensidad (HIIT, por sus siglas en inglés)
lograron reducir la cantidad de células
cancerosas del colon, lo que sugiere que
el HIIT podría desempeñar un papel para
su prevención y tratamiento

Su colon se divide en cuatro partes y
también se le conoce como intestino
grueso. Desempeña una función
importante en la forma en que su cuerpo
utiliza los alimentos que consume y elimina
el agua antes de excretar los desechos

El cáncer colorrectal cobra la vida de
51 000 personas cada año y es uno de los
marcadores más claros de la transición

nutricional. Esta enfermedad sigue en
aumento en los países que están
experimentando un rápido cambio social
y económico

Si bien los investigadores no han
identificado un factor causal, han
descubierto que el microbioma intestinal
tiene una función importante. Aunque la
sangre en las heces es un síntoma, existen
otras razones por las que podría aparecer,
como las hemorroides, úlceras pépticas o
gastroenteritis

Proteger su microbioma intestinal
ayuda a proteger su colon del desarrollo
de cáncer y desempeña una función vital
en la prevención de enfermedades

Es posible que en ocasiones escuche
emplear los términos cáncer de colon y

cáncer colorrectal de manera
intercambiable. Sin embargo, son distintos.
El cáncer colorrectal incluye los cánceres
que se producen en el colon y recto,
mientras que el cáncer de colon se
presenta solo en el intestino grueso.

Históricamente, el cáncer de colon se
ha limitado a los mayores de 50 años, pero

eso está cambiando. Según un informe
reciente de la Sociedad Americana del
Cáncer, su prevalencia entre los adultos
más jóvenes está en aumento. Según lo
informado por STAT News:

“Desde mediados de los años ochenta,
el cáncer de colon ha aumentado entre
un 1 % y 2.4 % al año, entre los adultos
de entre 20 y 39 años de edad. Este
aumento ha sido tan drástico que los
nacidos en 1990 y después, tienen tasas
de cáncer de colon que no se veían desde
1890".
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Raymundo Rivapalacio:La
pandemia se pudo haber evitado

-El gobierno calculó máximo 8 mil muertes por Covid-19 y hasta
el miércoles sumaban 219 mil 590; las muertes en exceso asociadas
con el coronavirus casi triplican esa cifra.

Author photo. Raymundo Riva Palacio.-
mayo 14, 2021.- La pandemia por Covid-19 es
una señal de qué tan vulnerable y frágil es el
mundo. El virus puso de cabeza a sociedades,
y a la población del mundo en un grave peligro,
expuesta también a profundas desigualdades.
La división e inequidad entre países y dentro
de ellos mismos se exacerbó y el impacto ha
sido más severo sobre la gente previamente
marginada y desaventajada. En menos de un
año, el Covid-19 infectó a cuando menos 150
millones de personas y mató a más de 3
millones, en la peor crisis combinada de salud
y socioeconómica que se recuerde, y una
catástrofe en todos los niveles.

Con este resumen inicia un panel
independiente de la Organización Mundial de
la Salud su profundo estudio sobre la pandemia
y la forma como los gobiernos y los líderes
reaccionaron y actuaron frente a ella. Dieciséis
meses después del brote en Wuhan, sus víctimas
enlutaron a 223 países y territorios, las economías del mundo perdieron 10 mil trillones de
dólares, con consecuencias que se extenderán hasta 2025, cuando las pérdidas sean más del
doble, en el golpe más duro para la economía global desde la Segunda Guerra Mundial y la
contracción simultánea más grande desde la Gran Depresión de los 30. Y para nunca olvidar, 17
mil trabajadores de la salud fallecieron, 90 por ciento de los niños dejó de ir a la escuela en el
momento pico de la pandemia y más de 115 millones de personas cayeron en pobreza extrema.

Si de resultados se trata, la gran mayoría –quienes no, son menos de 10– de los gobiernos y
líderes fracasó. El panel no cuestiona a países en particular, pero critica que pese al conocimiento
que alertaba de pandemias potenciales y urgía a prepararse para ello, tomó a muchos por
sorpresa, que al ignorar las advertencias naufragaron. Estudios independientes, como uno
realizado por el Grupo Eurasia y distribuido entre sus clientes, afirma que el presidente chino,
Xi Jinping, fue el peor líder en el manejo de la pandemia, seguido del mexicano Andrés Manuel
López Obrador. El primero fundamentalmente por la falta de transparencia que afectó un mejor
y más rápido estudio del virus; el segundo por su desdén a la ciencia, sus malos ejemplos a la
sociedad y la lentitud con la que tomó acciones.

Quizá los peores, pero no los únicos. “Fueron demasiados gobiernos a quienes les faltó
solidez en sus planes de preparación, en sus capacidades de salud pública y en la coordinación
multisectorial, con el compromiso claro del liderazgo nacional más alto”, señaló el panel. Las
llamadas para decretar una emergencia sanitaria de la Organización Mundial de la Salud el 30 de
enero de 2020, “no fueron seguidas de respuestas de acciones fuertes e inmediatas en la mayoría
de los países, pese a la evidencia creciente de que un nuevo patógeno altamente contagioso se
estaba expandiendo alrededor del mundo”.

En México, el paciente cero fue reportado la noche del 28 de febrero, aunque de acuerdo con
los propios datos de la Secretaría de Salud, la primera persona con síntomas claros de Covid-19
fue registrada casi cinco semanas antes. La emergencia sanitaria fue decretada en México el 30
de marzo del año pasado por el Consejo de Salubridad General, cuya convocatoria había
bloqueado el gobierno, optando por la estrategia del subsecretario de Salud, Hugo López-
Gatell, que, como se puede comprobar en el análisis contrafactual del reporte del panel, cometió
errores sistémicos que contribuyeron a que el presidente López Obrador tomara malas decisiones
en perjuicio de la sociedad mexicana.

Una de las fallas en las que incurrieron muchos gobiernos, de acuerdo con el panel, fue no
instituir fuertes medidas de detección temprana, aislar y tratar los casos, rastrear contagios y
promover el distanciamiento social, cuando “aún era posible interrumpir la dispersión del
virus”. Por recomendaciones de López-Gatell, cuando el mundo se empezaba a confinar, el
Presidente animaba a los mexicanos a abrazarse y salir a comer a la calle. El subsecretario dijo
que las pruebas no servían, y en sus primeras indicaciones pidió que la gente que sintiera
síntomas se quedara en su casa. Eso provocó en su momento que siete de cada 10 personas que
morían por coronavirus, fallecieran en su casa.

El panel menciona casos de éxito en la contención del coronavirus, como China, Nueva
Zelanda, Corea del Sur, Singapur, Tailandia y Vietnam, que respondieron al virus con triage
oportuno para identificar casos y tener rastreados sus contactos, diseñando espacios para
aislamiento. El triage llegó a México cuando el Covid-19 ya había derrotado al gobierno. Los
países que mejor actuaron, a decir del panel, son aquéllos que desarrollaron cooperación en
múltiples niveles y sectores, con una comunicación consistente y transparente, involucrando
también a los líderes del sector privado. En México, el Presidente excluyó a los gobiernos
estatales y despreció por completo la colaboración con el sector privado. Todo lo centralizó y
montó una parte de la estrategia en sus operadores electorales.

“Los países con los peores resultados tuvieron enfoques descoordinados que subestimaron
la ciencia, negaron el impacto potencial de la pandemia, retrasaron acciones integrales y
permitieron la desconfianza que minó los esfuerzos”, señaló el panel. “La negación de la
evidencia científica fue acompañada por el fracaso del liderazgo para tomar la responsabilidad
o desarrollar estrategias coherentes buscando prevenir la transmisión en las comunidades.
Líderes que parecían escépticos o desdeñaron la evidencia científica emergente, erosionaron la
confianza pública”.

¿Lo recuerda? Aquí se recomendaron imágenes religiosas y no ser corruptos para ahuyentar
al Covid. Se domó la pandemia y se inventaron proyectos científicos para su combate. Pero al
final, los resultados son eso, resultados. El gobierno calculó máximo 8 mil muertes por Covid-
19, y hasta el miércoles sumaban 219 mil 590; las muertes en exceso asociadas con el coronavirus
casi triplican esa cifra. El discurso épico de lo bien que lo hicieron sólo esconde la realidad de la
inacción y los disparates que costaron miles de vidas.

Aplicadas más de 7 mil dosis
anti COVID-19 a población de

50 a 59 años
• Durante el inicio de aplicación del biológico a este sector

Morelia, Michoacán, a 14 de mayo de 2021.- Durante el primer día de vacunación anti
COVID-19 en los municipios de Uruapan y Zamora, se aplicaron 7 mil 994 dosis de Pfizer.

Del total de biológico aplicado durante la primera jornada de inmunización para población
de 50 a 59 años, 4 mil 505 dosis fueron aplicadas en su primera etapa en Uruapan y las otras 3
mil 489 a habitantes de Zamora.

A esta jornada se sumó personal médico y de enfermería de la Secretaría de Salud de
Michoacán (SSM), IMSS, ISSSTE y Sedena, quienes en todo momento han estado atento y
pendientes de las personas que pudiesen presentar reacciones adversas.

Recordar que las personas que se registraron en la plataforma mivacuna.salud.gob.mx,
recibirán una llamada para asignarles fecha, hora y sede para su vacunación.

Las acciones de este programa son públicas, ajenas a cualquier partido político. Queda
prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa.

Debemos hacer gestiones
prioritarias para rescatar
nuestro medio ambiente:

Eduardo Miranda
-Por un caprichito político de la anterior administración, se gastaron más

de 90 millones de pesos, en un corredor ecoturistico, que además, nadie
utiliza*.

Es hora de hacer y exigir reforestaciones
masivas y además darles continuidad y un
seguimiento digno de la mano de la población.

-Estoy parado en el corredor ecoturistico
de la presa del Bosque, que en el gobierno
anterior costo más de 90 millones de pesos y
que hoy en día, ni está terminado y NADIE
utiliza. Comento Eduardo Miranda candidato
del Partido Verde a la presidencia municipal
de Zitácuaro, mejor conocido como “el profe
Lalo”.

Tenemos que olvidarnos de hacer obras
caras por caprichitos, que ni concluyen, ni
sirven. Y enfocarnos en realizar gestiones de
manera prioritarias para rescatar nuestro medio
ambiente y nuestros recursos naturales.

Es hora de hacer y exigir reforestaciones
masivas y además darles continuidad y un
seguimiento digno de la mano de la población.

Es una lástima que nuestra presa del
Bosque esté hoy en día a menos del 40% de
su capacidad de agua.

Si seguimos así, en 5 años estaremos
sufriendo aún más las consecuencias de
manera permanente.

Lamentablemente hoy el proyecto de la
alianza trae el mismo sistema carente de
sensibilidad por la ciudadanía y por nuestro

medio ambiente. Di no a la alianza.
#partidoverdeecologista
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Por: Tayde González Arias.

Arena SueltaPolítica, el vicio del poder
P. Agustín Celis

Muchos definen a la política como “el ejercicio del poder”, porque a través de
ella encontramos diferentes formas de ejercer el poder con el fin de administrar los
bienes y los intereses de una sociedad. Sin embargo, hablar de política en un sentido
estricto tendríamos que ir a la definición etimológica. La palabra política?proviene
del latín?politicus, que viene del griego?politiká y que alude a una acción pública,
pero debe estar unida a la ética ciudadana, al servicio público y a la doctrina de la
vida buena y justa.

Sin embargo, debemos tener en cuenta que el concepto de política se debe
entender y aplicar en un sentido más amplio, solo así se pueden superar las
tentaciones egoístas de ejercer un poder por encima de los demás y de aprovecharse
de la situación para utilizar los recursos públicos en favor propio.

Por eso debemos insistir en que la política no debe estar sometida a nadie y a
nada. La política no debe estar sometida a la economía y esta no debe someterse a
los dictámenes y al paradigma eficientista de la tecnocracia. Aunque haya que
rechazar el mal uso del poder, la corrupción, la falta de respeto a las leyes y la
ineficiencia, no se puede justificar una economía sin política, que sería incapaz de
propiciar otra lógica que rija los diversos aspectos de la crisis actual en varios
países.

Al contrario, necesitamos una política que piense con visión amplia, y que lleve
adelante un replanteo integral, incorporando en un diálogo interdisciplinario los
diversos aspectos de la sociedad. Pienso en una sana política, capaz de reformar las
instituciones, coordinarlas y dotarlas de mejores prácticas, que permitan superar
presiones e inercias viciosas. No se puede pedir esto a un solo partido político, ni se
puede aceptar que este asuma el poder total del Estado, de lo contrario atentamos
contra la democracia.

Ante tantas formas mezquinas e inmediatistas de política, la grandeza política se
muestra cuando, en momentos difíciles, se obra por grandes principios y pensando
en el bien común a largo plazo. Al poder político le cuesta mucho asumir este deber
en un proyecto de nación?y más aún en un proyecto común para la humanidad
presente y futura. Pensar en los que vendrán no sirve a los fines electorales, pero es
lo que exige una justicia auténtica, porque, la tierra es un préstamo que cada
generación recibe y debe transmitir a la generación siguiente.

Nuestro país tiene serias fallas estructurales que no se resuelven con parches o
soluciones rápidas meramente ocasionales. Hay cosas que deben ser cambiadas
con replanteos de fondo y transformaciones importantes.

Sólo una sana política podría liderar al país, convocando a los más diversos
sectores y a los saberes más variados. De esa manera, tendremos una economía
integrada en un proyecto político, social, cultural y popular que busque el bien
común puede abrir camino a oportunidades diferentes, que no implican detener la
creatividad humana y su sueño de progreso, sino orientar esa energía con cauces
nuevos.

LA EDUCACIÓN ES EL
VESTIDO DE GALA, PARA LA

FIESTA DE LA VIDA.
El vestido perfecto es uno de los

más ansiados deseos materiales de un
número considerable de mujeres, se
trata más que de una prenda,
representa el deseo de belleza y
estética en la que se desea lucir en tal
o cual ocasión, de ahí que tengan la
posibilidad de escoger según el evento
y la hora, dependiendo de la temporada
como lo dicta la moda o las tendencias
sociales del mercadeo el color, la tela
y el diseño.

Los vestidos que cada vez son
menos usados y han sido cambiados
desde algunas décadas por la
comodidad dejándose ver más pantalones o jeans, y blusas que han de permitir
mayor libertad en los movimientos de las mujeres, recalcan hasta cierto grado
la feminidad, con respecto a la silueta, la elegancia del traje sastre a la medida
apegada a la formalidad, y la frescura del lino con unas sandalias para el clima
tropical. Esto y mucho más puede representar el vestido en las mujeres.

En el caso de los hombres su vestido se asemeja en lo casual al de las
mujeres en el entalle, incluso ahora los conceptos anglos de fit, tailored fit,
custom fit, slim fit…, son una condición de compra sin que ello demerite la
elegancia del traje del smoking, la fina corbata y los accesorios que aún se
usan o aquellos que dejaron de colocarse como las mancuernillas o el yugo.
Cualquiera que sea al caso todo lo anterior es lo que por fuera se ve y se nota
como costoso, bonito, para el día, la noche, el coctel, la plaza o las más grandes
y sencillas celebraciones, vamos, lo que se quita y se pone para no andar en
traje de Adán y Eva, sin embargo, lo que nos viste frente a los demás es en
mucho más todo eso, es en sí aquello de lo que somos portadores por herencia,
por vida y a lo que llamamos virtudes.

Hemos de vestirnos cada día con un saludo cordial, con una sonrisa honesta
y con las palabras propias que hagan que además de hacernos entender podamos
confortar a los demás, para ello debemos también abrirnos a esa gran posibilidad
del querer saber, aprender y recibir los mensajes que los otros quieran
transmitirnos, porque los buenos trapos igual se desgastan, las buenas prendas
igual se percuden y no sucede ello con lo bien nacido con lo aprendido de
buenas formas y maneras.

Que nos vista cada día la humildad frente todo cuanto se nos acerque, el
temple que facilite no caer ante la adversidad, el valor para enfrentar los tiempos
difíciles, y nos arrope el calor de la familia que nos mantenga inseparables, que
ya sea casual o formal portemos la porción de razón que nos recuerde que lo
mismo que hoy estamos en el lado de la víctima mañana podríamos ser sin
querer el verdugo y bien medida la calma y la emoción, procurar lo justo.

Que nazca donde aún no nace el entusiasmo ardiente por recibir educación
laica gratuita y de calidad, y que en donde ahora viven esas ganas se fortalezcan
hasta el grado de comprender que la educción libera y permite, el trato igualitario,
no por política, sino por una condición de convicción.

Nadie está a salvo de nada, y los caminos de la vida con inciertos por lo que
alojarnos en la verdad, y la esperanza después de haber hecho todo lo necesario
para que sucedan las cosas es lo mejor que todos podríamos procurar. No hay
mejor vestimenta para nadie que la del amor de uno mismo y los demás reflejados
en el respeto, la atención y la desinteresada solidaridad. Hagamos lo posible
cada instante por dar como un accesorio para que lo use quien mejor quiera un
por favor y gracias, un Dios contigo y los buenos días, tardes y noches y
entonces el traje que vista este país será el más asediado y nunca antes vestido
por ninguna otra nación de la tierra.  Otros detalles también visten y lucen muy
bien, es el caso la lectura, de pasar tiempo con la familia, en el bosque, la buena
música, las artes en general y la meditación, así como aquellas prácticas que
llevan al equilibrio emocional o las que preparan para la vida como la escuela y
la educación que siempre garantiza ir de gala a cualquier sitio siempre que sea
bien recibida y practicada, atendamos la buena vida y de ese modo nos será
regresada.

Suscríbase al periódico

y recíbalo en su casa u oficina
jueves y sábados.

Tels: 153-05-02  y 715-108-44-44.
$ 500.00 por un año
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Va a proceso presunto
responsable de secuestro
exprés y robo calificado

Lázaro Cárdenas, Michoacán, a 14 de mayo de 2021.- La Fiscalía General del Estado de
Michoacán (FGE) obtuvo de un Juez de Control, vinculación a proceso en contra de Adrián
R., por su posible relación en los delitos de Secuestro Exprés y Robo Calificado Grave,
cometidos en el municipio de Arteaga.

El 23 de octubre de 2017, el chofer de una empresa de galletas acudió a una tienda de
abarrotes a bordo de un vehículo Nissan, tipo NP300, para abastecerla, momento en el que fue
sorprendido por el imputado y sus cómplices, quienes lo privaron de su libertad para después
robar la mercancía con un valor que asciende a los 14 mil pesos.

Estos hechos fueron denunciados ante la Fiscalía Regional de Lázaro Cárdenas que llevó
a cabo las investigaciones, mismas que permitieron establecer la posible relación del imputado
en el delito, quien, mediante citación, fue llevado a audiencia.

Una vez valorados los datos de prueba expuestos por la Fiscalía, Adrián R., fue vinculado
a proceso al existir elementos concluyentes de su posible participación, por lo que además se
le fijó prisión preventiva oficiosa y un plazo para el cierre de la investigación.

Delincuentes queman
vehículos en la carretera

Zinapécuaro- Ciudad Hidalgo
 -Grupos criminales se disputan dicho territorio, bloquearon la vía.

Zinapécuaro, Mich.- Jueves 13 de mayo de 2021.- Sujetos desconocidos incendiaron dos
vehículos y con ellos bloquearon por varios minutos la carretera Zinapécuaro-Ciudad Hidalgo.
Según fuentes allegadas al tema, dicha acción se debe a la lucha que hay entre grupos
delictivos por el control del territorio.

Lo anterior sucedió este jueves justo a la altura de la comunidad de Ojo de Agua de Bucio.
Algunos automovilistas reportaron el hecho e inmediatamente las autoridades policiales
realizaron un operativo en la zona, pero no lograron encontrar a quienes prendieron fuego a
las unidades.

Los uniformados otorgaron seguridad en el área y con apoyo de unas grúas retiraron los
automotores calcinados de la escena para reabrir el paso. El caso ya es indagado por las
instancias competentes. Por fortuna no hubo lesionados ni fallecidos, trascendió en la labor
noticiosa.

Dicha acción se debe a la lucha entre grupos delictivos por el control del territorio, ocurrió
cerca de la comunidad de Ojo de Agua de Bucio, dijeron fuentes.

Encuentran cabeza humana en
colonia Juárez de Morelia

-Estaba dentro de una bolsa, en la vía pública

Morelia, Mich. - Viernes 14 de mayo de 2021.- Una cabeza humana fue localizada dentro de
una bolsa negra durante la mañana de este viernes en una banqueta de la calle Nicolás Bravo,
ubicada en la colonia Juárez, en Morelia.

Información obtenida en la labor noticiosa permitió conocer que la cabeza pertenece a un
masculino de piel blanca, de entre 20 y 26 años de edad.

Trascendió que unos transeúntes realizaron el macabro hallazgo y lo reportaron al número
de emergencias 911. El hecho tuvo lugar a media cuadra de la avenida Solidaridad.

Oficiales de la Policía Michoacán y Policía Municipal arribaron al sitio y lo acordonaron
para evitar la contaminación de los posibles indicios, luego alertaron a la Fiscalía General del
Estado (FGE).

 Los expertos de la Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC) se
presentaron en la referida vialidad e iniciaron las investigaciones respectivas, posteriormente
trasladaron la cabeza a la morgue.

La mañana de este viernes fue encontrada una cabeza humana dentro de una bolsa negra, es de
un ser masculino.

Matan a exjefe de tenencia en
Tangamandapio

Zamora, Michoacán, a 14 de mayo de 2021.- La Fiscalía General del Estado de
Michoacan (FGE) inició Carpeta de Investigación con relación al homicidio del ex
jefe de tenencia de Tarecuato, Salvador A., ocurrido en la carretera Jacona-Los
Reyes.

Esta mañana personal de la Unidad de Servicios Periciales acudió al citado tramo
vial, a la altura del crucero La Trasquila, en el municipio de Tangamandapio, lugar
donde realizó actuaciones con relación al hallazgo del cuerpo sin vida de quién fue
identificado como Salvador A., mismo que a simple vista presentaba heridas
producidas por disparo de arma de fuego.

En el lugar, personal pericial ubicó, fijó y embaló indicios balísticos que serán
analizados.

Tras diligencias en el lugar, el cuerpo fue trasladado al Servicio Médico Forense
para que se practique la necropsia de ley y continuar con los actos de investigación
para el esclarecimiento de los hechos.

$8.00 Ejemplar
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Detenido como presunto
responsable de abuso sexual
contra una menor de edad, en

Senguio
Zitácuaro, Michoacán, a 14 de mayo de 2021.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán

(FGE) cumplimentó una orden de aprehensión en contra de una persona del sexo masculino,
por su posible relación en el delito de Abuso Sexual, cometido en agravio de una niña de 7
años.

De las investigaciones se desprende que, el 13 de febrero de 2021, en un domicilio del en
el municipio de Senguio, la agraviada se encontraba en compañía de Bruno “N”, quien
aprovechó para abusar sexualmente de ella, además de amenazarla con hacerle daño si contaba
lo ocurrido.

De estos hechos tuvo conocimiento la Fiscalía Regional, que de inmediato dio inicio a las
diligencias correspondientes, mismas que permitieron establecer la posible participación del
imputado en el hecho, por lo que se solicitó la respectiva orden de aprehensión.

Una vez obsequiado el mandato judicial, personal de la institución dio cumplimiento al
mandato judicial y detuvo a Bruno "N", quien será presentado ante el Juez de Control, a
espera que sea resuelva su situación jurídica.

Recapturan al reo "El
Chaneque", se había fugado de

las oficinas del STJEM
 -Al momento de su escape vestía el uniforme naranja de la penitenciaria,

pero cuando fue atrapado ya vestía pantalón de mezclilla azul y playera
azul claro.

-Fue interceptado en la Tenencia Morelos, horas después de fugarse.

La tarde de este viernes el preso fue llevado a
una audiencia a las mencionadas
instalaciones, pero aprovechó un descuido de
sus custodios y logró darse a la fuga.

Morelia, Mich.- Viernes 14 de mayo de
2021.- Poco le duró el gusto de estar libre al
reo apodado "El Chaneque", pues durante
un operativo, las autoridades policiales lo
volvieron a capturar. Cabe recordar que el
susodicho se había escapado de la sala de
oralidad del Supremo Tribunal de Justicia del
Estado de Michoacán (STJEM), ubicada en
la Calzada La Huerta.

Y es que fue la tarde de este viernes
cuando el preso fue llevado a una audiencia
a las mencionadas instalaciones, pero este
aprovechó un descuido de sus custodios y
de manera astuta logró salir del sitio y darse a
la fuga.

Una vez que los uniformados encargados
de vigilarlo se dieron cuenta de la fuga, de
inmediato solicitaron ayuda. Fue así que
diferentes corporaciones policiales efectuaron
la búsqueda del prófugo de la ley.

Horas más tarde, "El Chaneque", cuyo
nombre es Jesús León Miranda, de
aproximadamente 23 años de edad, fue
hallado por los agentes de la Fiscalía General
del Estado (FGE) en la Tenencia Morelos, quienes lo atraparon y lo pusieron a disposición de
la instancia competente para que le determine su situación jurídica.

De acuerdo con las fuentes, Jesús "El Chaneque", está procesado por el delito de secuestro
exprés, por el cual fue aprehendido el año pasado.

Bomberos rescatan cuerpo del
fondo del puente de La Garita
H. Zitácuaro, Mich, mayo 14 de 2021.-Al mediodía de este viernes, en la base del Cuerpo

de Bomberos se recibió una llamada telefónica del SEMEFO, solicitando apoyo para rescatar
los restos humanos de un cuerpo, que fue encontrado en el fondo del puente de La Encarnación.

Al llegar al lugar, sobre la carretera Zitácuaro-Tuzantla, los socorristas contactaron con
elementos de la SEMEFO y Policía Michoacán, quienes ya había colocado los restos humanos
dentro de una caja, a la orilla del río, que pasa por debajo del puente.

 Se procedió aa realizar las maniobras adecuadas, de extracción y rescate, logrando el
objetivo y entregando la caja a las autoridades correspondientes.

No se informó a que sexo pertenece el cuerpo, que al parecer estaba descuartizado, ni se
proporcionaron más datos sobre el caso.

En el puente de La Encarnación, carretera a Tuzantla, policía Michoacán encontró restos
humanos en el fondo, oficialmente no se informó, pero al parecer eran partes de un cuerpo.

Joven músico muere al
dispararse accidentalmente en

la cabeza

Asesinan a hombre en centro
de acopio resinero de

Jungapeo
Jungapeo, Mich.- Miércoles 12 de mayo de 2021.- Un hombre ultimado a tiros fue hallado

en un centro de acopio resinero ubicado en el municipio de Jungapeo, según comentaron
fuentes allegadas a las autoridades policiales.

Trascendió que unas personas realizaron el hallazgo del interfecto en el citado lugar
localizado en la comunidad de Pueblo Viejo.

La situación fue alertada a los patrulleros locales, quienes acudieron a la escena y
confirmaron el deceso del individuo, mismo que respondía al nombre de Jesús, de 38 años de
edad.

Los uniformados delimitaron el perímetro y avisaron a la Fiscalía Regional, cuyos agentes
y peritos criminalistas se encargaron de las diligencias correspondientes.

LOS REYES, MICH.- 14 de mayo de 2021.-
Un joven músico que supuestamente jugaba
con una pistola de bajo calibre, se quitó la
vida accidentalmente, en uno de los portales
del primer cuadro de esta ciudad de Los
Reyes, informaron las autoridades.

De la investigación informativa que fue
efectuada por este medio, se pudo conocer
que el ahora extinto se llamó Jesús Enrique
B., de 20 años de edad, originario de Zamora
y vecino de esta localidad en la calle Lirio, de
la colonia Jardín.

Sobre su muerte se supo que al filo de las
00:45 horas, el muchacho caminaba con otro
joven por la calle 16 de Septiembre, llevando
en su mano un arma de fuego, al parecer
calibre .25, con la que supuestamente en
varias ocasiones jugó a dispararse a la
cabeza.

 Ya estando en el Portal Hidalgo, por fuera
de un negocio de telefonía, el músico se
disparó a la cabeza a la altura de la sien
derecha, cayendo al suelo quedando en un
charco de su propia sangre y pese a que su
acompañante pidió auxilio de manera
inmediata, cuando llegaron los paramédicos
de Protección Civil, ya no pudieron hacer
nada por él, pues había fallecido.

 Al lugar también arribaron elementos de
la Policía Municipal, quienes al comprobar
que ya había fallecido, solicitaron la presencia
del personal de la Fiscalía General del Estado,

quien efectuó las primeras diligencias del caso
y ordenaron que el cuerpo fuera enviado al
Semefo para que se le efectuara la necropsia
de rigor.

$8.00
Ejemplar


